

ATISBOS PSICOLÓGICOS

El proyecto era regionalista

Con los datos del regionalismo aportados, ligeras notas tan solo, si bien insuficientes para conocerle a fondo bastantes empero para nuestro objeto podemos establecer ya un parágrafo, confirmatorio de verdad entre aquél y el proyecto del señor Ochando.

Sintetizada el regionalismo en la última floración apuntada que así dice: «Becas para estudiantes pobres» viene por ella a converger en el mismo punto en que arranca el proyecto de que me vengo ocupando. Siempre el vértice un solo punto. El paralelo, pues, queda establecido con el solo hecho de indicar los extremos, líneas al parecer opuestas, en realidad una misma no ya tan sólo con unidad de analogía que esto sería bastante para la verdad del aserto, sino también con unidad de identidad porque uno mismo es el fin perseguido por ambas ideas; la idea del regionalismo y la idea del proyecto.

Pero entre esta identidad y aquellas analogías se interpone entre ambas ideas, como rayo de luz que a esta última abrillanta, la diferencia de tiempo, un lustro con cierta diferencia, con que se anticipó el señor Ochando a deducir esa consecuencia latente en el fondo de la tesis regionalista algo así como los talentos de otras épocas, Roger Bacon por ejemplo, se adelantaron a épocas sucesivas, previendo sus inventos, la evolución de los conocimientos, los progresos de la humana ley de perfección incesante.

Con esto queda patente la faceta preámbulo que apunté, revelada ahora en la cubeta maginal, por el baño del razonar que hace luz en los misterios como el baño revelador en la negativa fotográfica, misterio de radiación para el físico y misterio de obscuridad para el profano en la materia.

Esta silueta está abrillantada aquí por un rayo bello, pincelada de esencia netamente regional que exornan medios más fáciles y seguros que los empleados por el Centro de Galicia para llevar la idea a la realidad y haría reportar, de realizarse, una participación muy mayor de sus beneficios, de los que por ella podrían alcanzarse, universalidad no menos evitable porque por ella se adentra en la región de la cultura, cuyos límites así definió Balmes: «El mayor número posible de bienes morales, espirituales y materiales extensible al mayor número de individuos posibles». Así hubo de comprenderlo su autor al intitularlo «Pro cultura».

Por ambas cosas participando en el del idealismo regionalista, del ambiente que se engendrò, se separa como la célula hija de célula madre, como el epílogo del resto de la obra.

El porqué de su regionalismo así es. Las regiones como las naciones, «naciones incipientes, que las definió Mella, sorprendidas en un momento de su desarrollo por una necesidad poderosa que ellas no pudieron por sí mismas satisfacer por lo que se asociaron con otras naciones incipientes, como ellas, comunicándose algo de su vida y haciéndose participes de la vida de ellas, mar-

cando bien sin embargo las líneas de su personalidad y manteniendo íntegros dentro de la nueva ciudad aquellos atributos que las constituyen», para ser independientes y subsistir como tal necesitan ser poderosas y para ser poderosas han menester ser ricas. Ahora bien; ¿qué mayor riqueza puede haber en una región que la riqueza de sus talentos?... Estos son necesarios para la explotación de las demás riquezas. Luego explotarles en el mayor problema regional.

Además. Se explota la energía eléctrica que fluye del seno de las aguas corrientes, la tierra que pobre ó rica nos da sus productos, se explotan las riquezas encerradas en las entrañas de la tierra y tantas otras riquezas ¿por qué no los talentos que son los tesoros mentales de la raza?...

Esto se propuso el señor Ochando en nuestra región con su proyecto. Luego éste era eminentemente regionalista.

JOSÉ M.^o HERRERO ALCARÁZ.

GARMEN MORENO

Modista Valenciana

Casas Ibáñez (Albacete)

Se confecciona toda clase de vestidos de señora última novedad y de niños.



... Calle de Don Andrés Ochando ...

Consejos útiles

En Mayo

En Mayo cabe realizar muchas cosas. Haciéndolas, no sólo todo estará a punto, sino que lo pasaremos distraídos, entretenidos... Es lo que hace falta. En este mes de Mayo, del que muchas veces— y esta es una—pende una abundante cosecha, es mal sistema, pésimo, pasar el día pendiente del termómetro y de las nubes. ¡Qué angustia! El corazón padece. Nada como el trabajo para que el tiempo vaya pasando sin sentir...

Si no se hizo en Abril, ahora, en Mayo, deben terminarse rápidamente las reparaciones, compras y preparativos de todo género que exige la recolección que se acerca. La cosecha, próxima a segarse, requiere aperos, máquinas. Unos habrá que reponerlos, otras que arreglarlas. Falta tal ó cual pieza de recambio, hay que ajustar aquel tornillo del tractor, que «echa» piedras al trillo. Falta limpieza, pintura, grass, para que todo esté corriente... Pues bien; ¡hacerla cuanto antes. Los días vuelan, las casas de máquinas, cuantos tienen que servir un pedido ó realizar algún trabajo son, por lo general, unos plomos... Previsión, mucha previsión...

Aparte esta faena, más de escritorio y de «ciudad» que de campo, éste, en Mayo, es terreno abonado para hacer un sín fin de cosas. En los comienzos de este mes se terminará, a más tardar, la siembra de alfalfa, no escaseando la semilla y apreciando antes de la siembra su limpieza y vitalidad. Se siembran así mismo en Mayo maíces, lino, cáñamo, patata, etc. A principios de su segunda quincena, si se trata de clima frío, se

siembran las alubias. Comienza en la región andaluza la recogida de cereales, y en Valencia y otras provincias de Levante se trasplanta el arroz...

Siéganse en Mayo, al iniciarse la floración, las leguminosas cultivadas para beneficiar, ensilar ó consumir en verde: veza, algarrobas, guisantes gris, hibrado y caballar, etc., etc. En regadío, segada la veza ó la planta de que se trata, y arada con una vuelta la tierra puede sembrarse de un maíz forrajero, tal como el gigante Caragua, y con grano abundante y fertilización no escasa es posible sumar en el mismo año y para la hectárea, a las 25 ó 30 toneladas de veza verde, 60 ó 70 de tallos de maíz a propósito para el ensilaje, ó sea la respetable suma de cerca de cien mil kilos de forraje por año y hectárea.

Cuando las referidas leguminosas se dedican a la fertilización de la tierra, cultivándose para enterrarlas en verde, se aran también en este tiempo. Previamente, al objeto de quebrantarlo, se pasa sobre el forraje el rodillo, se espolvorea al recién apagada para activar la descomposición de la materia orgánica y luego entra el arado a la profundidad precisa para cubrir todo la masa.

Es también en Mayo la época de dar en la región central el primer tratamiento contra las plagas «oidium» y «mildiu», que tanto daño causa en los viñedos, que espera para darlo a que los brotes tengan una longitud comprendida entre 10 y 20 centímetros. Primero se sulfata con «caldo bordelés», al que pueden añadirse 30 gramos de aceite de linaza por cien litros de líquido, para facilitar su adherencia, y después, aprovechando si es posible la humedad de las hojas, consecuencia del anterior tratamiento, se azufra lo mejor posible.

No hay que decir que si en la región ó viñedo de que se trate no castiga el «mildiu», no limitaremos, al menos de momento, a azufrar.

El primer tratamiento es relativamente económico. Dos mil cepas invierten próximamente unos 200 litros de caldo, que consumen cuatro kilos de sulfato de cobre. Cuando de azufrados se trata, bastan de seis á siete kilos de azufre para las 2000 cepas...

Más cosas pide Mayo. Siega de alfalfares; aclareos, labras y binas á muchos cultivos de primavera; pulverizaciones contra pulgones y otros insectos, plaga del arbolado; destrucción de las langostas. Ídem de la piral y pulgón de la vid. Hay trabajo. Sobre trabajo... Y envíenme, que, distraídos por el mismo, ajeísmo fantasmás como el granizo, las hebras tardías, los calores fuertes y persistentes, bandadas de pájaros de mal agüero que quita la tranquilidad y el humor... Por unos días no miremos al cielo. La tierra pide nuestros brazos, nuestro esfuerzo y nuestra inteligencia...

LA VOZ DEL DISTRITO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Casas Ibáñez, un mes	0'50
Fuera, trimestre	2'00
Un año	7'20

Leed La Voz del Distrito



Salvador Blaut
CALDERERÍA
DE
COBRE Y HIERRO

Construcción y reparación de toda clase de aparatos para la destilación de Alcoholes ;;;;

¡¡ los fabricantes de Alcoholes!

Se venden dos aparatos nuevos para destilación continua con salida de vinazas constante; producción, uno 1000 litros y el otro 600 id. cada veinticuatro horas, grado 96, económicos en combustibles y aguas, con toda clase de garantía y con todos sus accesorios, dos bombas y tubería para los mismos calcoados á completa satisfacción del cliente.

Tengo también tres calderas para la fabricación de alcohol de orujas de alto grado, y con ellas se puede obtener de 75 á 80 g.º. La una cabe 80 arrobas y el otro 600 id. cada veinticuatro horas, grado 96, económicos en combustibles y aguas, con toda clase de garantía y con todos sus accesorios, dos bombas y tubería para los mismos calcoados á completa satisfacción del cliente.

S.A.V.A.D.O.R. BLANCH.

Calle de Don Andrés Ochando

== CASAS IBÁÑEZ ==

RELACION DE JURADOS

y Supernumerarios sacados á la suerte en el sorteo verificado, los cuales comparecerán en la Audiencia de Albacete, á las diez de la mañana de los días 8, 9 y 11 de Junio próximo, en que respectivamente tendrá lugar la vista de las causas procedentes de este Juzgado de instrucción, contra Andrés Luján Torres, sobre tentativa de violación; Juan Sánchez Jiménez, sobre tentativa de violación, y Mauricio Cuevas Gómez, sobre interrupción en libre ejercicio de culto.

Jurados cabezas de familia

Antonio Villena Clemente, Cenizate. Antonio Alcauz Sáez, Casas de Juan Núñez.

Juan Heras Picazo, Valdegganga. Tomás Gómez Vergara, Cenizate. Querebín Pérez Pérez, Casas Ibáñez. Aristarco García García, Navas de Jorquera.

José Matas López, Casas de Vés. Cándido Cebrián Piqueras, Balsa de Vés.

José Gómez Gómez, Carcelén. Canuto Gómez Gómez, Balsa de Vés. Juan Jiménez Torres, Jorquera. Juan Sáez García, Recueja. Cándido Martínez Carrión, Casas Ibáñez.

Juan Belmonte Ochando, Alborea. José María García García, Navas de Jorquera.

Juan Serrano Serrano, Pozo Lorente. José Serrano Segovia, Casas de Juan Núñez.

Federico Jiménez Blesa, Casas Ibáñez. Saturnino Megías Gómez, ídem.

Francisco Jávega Gil, Valdegganga.

Capacidades

José Gómez Medina, Fuentealbilla.